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Courant électrique: la CEET annonce des perturbations jusqu'au 14 septembre
La fourniture du courant électrique pourrait connaître des perturbations pendant la première moitié du mois de septembre, 
a annoncé mercredi 28 août la Compagnie Énergie Électrique du Togo (CEET), via un communiqué.
Ces perturbations, dues à des travaux de maintenance sur les équipements de la centrale Kekeli Efficient Power, l'une des 
principales installations de production d'énergie du pays, sont essentiellement prévues du 1er au 14 septembre 2024.
A ce titre, la compagnie publique recommande que les appareils soient débranchés lorsqu’une coupure intervient et qu’ils ne 
soient rebranchés sur le secteur qu’après le retour de l’électricité. Elle rassure par la même occasion que « les dispositions 
sont prises pour minimiser les éventuelles perturbations ».
Cette annonce intervient dans un contexte où la fourniture du courant électrique revient progressivement à la normale 
après plusieurs mois marqués par une crise énergétique.
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Lors d’un entretien sur New World 
TV, le ministre de la Fonction 
publique, Gilbert Bawara, 
évoque certaines avancées et 
fait des annonces concernant 
les recrutements au sein de 
l’administration togolaise. Les 
secteurs de l’éducation et de la 
santé sont suivis de près par le 
gouvernement.

 Le Togo organise sa première 
édition  des Journées nationales 
de la qualité (JNQ) les 23, 24 et 
25 octobre prochains. Au cours 
d'une conférence de presse 
vendredi 30 août 2024 à Lomé, la 
Haute autorité de la qualité et de 
l'environnement (HAUQE) a levé un 
coin de voile sur le programme.
Placée sous le thème  ...
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La semaine dernière, le gouvernement a eu une séance de travail 
avec les députés. La rencontre a été présidée par la Première 
ministre Victoire Tomégah-Dogbé. Elle avait à ses côtés le 
président de l’Assemblée nationale Kodjo Adédzé et le président du 
groupe parlementaire Union pour la République (Unir), Atcholi ...TOGOMATIN

Le président de la République Faure Gnassingbé a été invité par son homologue chinois Xi Jinping à participer 
au neuvième sommet du Forum sur la coopération sino-africaine (Focac), qui se tiendra à Beijing du 4 au 6 
septembre 2024.

Identifier les leviers pour répondre 
aux attentes des Togolais

Focac

L'agenda de Faure Gnassingbé connu
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L’entreprise Nitcom relance ses activités grâce à un financement du 
FNFI d’une valeur de 4 500 000 FCFA
Prestataire informatique, monsieur Zonvide Sena, est 
le responsable de l’entreprise Nitcom sise à Nukafu. Il 
intervient dans le domaine de l’informatique (prestation 
informatique et fournitures des matériels informatiques 
et technologiques). Face aux difficultés traversées par 
bon nombre d’entreprises pendant le Covid-19, le jeune 
promoteur se tourne vers le FNFI pour voir dans quelles 
conditions il pourrait obtenir un crédit pour dynamiser 
ses activités. Le numéro ‘’Echos des bénéficiaires des 
produits FNFI’’ de ce dernier jour de la semaine est 
consacré aux témoignages du promoteur de l’entreprise 
Nitcom qui actuellement, grâce au FNFI, a tous les moyens 
de relancer et dynamiser les activités de son entreprise.

Depuis août 2020, le 
FNFI et son partenaire 

Orabank mettent en œuvre 
le Crédit de Relance 
destiné justement à donner 
un coup d’accélérateur 
aux entreprises dont les 
activités ont été impactées 
par le Covid 19. Et ce produit 
est venu à point nommé 
soulager les entreprises en 
ces périodes difficiles.
« Depuis l’avènement du 
Covid-19, mon entreprise 
est confrontée à des 
difficultés, notamment 
la mévente, l’annulation 
des activités de la plupart 
des sociétés qui avaient 
fait des commandes de 
dispositifs informatiques 
chez nous. Non seulement, 
nos clients fidèles ne 
venaient plus souvent, 
mais aussi il nous était 
difficile, voire impossible, 
d’aller en clientèle à la 

recherche de nouveaux 
clients. Face à cette dure 
situation, je me suis tourné 
vers le FNFI pour avoir plus 
d’informations, notamment 
sur le Crédit de Relance 
dont j’avais déjà vaguement 
entendu parler. J’ai été 
très satisfait de savoir que 
j’étais éligible au produit. 
C’est ainsi que j’ai constitué 
mon dossier afin de donner 
un coup d’accélérateur à 
mes activités. »

Notre quarantenaire ayant 
reçu les instructions, 
a rempli les conditions 
nécessaires pour 
l’obtention du prêt. Son 
dossier ayant été validé 
au bout de quelques jours 
par le FNFI et Orabank, il 
obtient un financement 
de 4 500 000 FCFA pour 
relancer son activité.
« C’est avec joie que 

quelques jours après le 
dépôt de mon dossier, 
j’ai été appelé pour 
signer la convention de 
financement. J’ai obtenu 
un financement de 4 500 
000 FCFA qui doit me 
permettre non seulement 

de renouveler mon stock de 
matériel informatique, mais 
aussi d’investir dans une 
nouvelle branche d’activité 
qui est le e-commerce. 
Je travaille actuellement 
également sur une 
stratégie afin d’assurer 

l’évolution permanente de 
mes activités. J’ai retrouvé 
ma joie de vivre, car je sais 
qu’avec la stratégie que je 
vais mettre sur pieds, mes 
affaires vont reprendre 
véritablement. »

Zonvide Sena
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Gilbert Bawara

Fonction publique

Les grands projets du gouvernement pour 
l’éducation et la santé
Lors d’un entretien sur New World TV, 
le ministre de la Fonction publique, 
Gilbert Bawara, évoque certaines 
avancées et fait des annonces 
concernant les recrutements au 
sein de l’administration togolaise. 
Les secteurs de l’éducation et de 
la santé sont suivis de près par le 
gouvernement.

Selon Gilbert Bawara, le 
gouvernement a beaucoup 

recruté ces dernières années. 
Ce sont un peu plus de 2000 
agents de santé qui ont rejoint 
les rangs des fonctionnaires. 
Les centres de formation 
sont disponibles dans toutes 
les régions du pays. Dans 
les semaines à venir, l’on 
annonce la publication d’un 
recrutement spécifique aux 
communes de la région des 
Savanes.
Ce recrutement a eu lieu 
avec « des conditions et des 
modalités particulières ». « 
Parce que nous cherchons 
à ce que nos frères et sœurs 
qui travaillent dans ces 
localités bénéficient d’une 
reconnaissance particulière, 
avec une rémunération 
revalorisée par rapport aux 
fonctionnaires de même 
niveau », explique le ministre 
Gilbert Bawara.
Cette mesure est 
certainement prise par le 
gouvernement afin de motiver 
des compatriotes à accepter 
de servir dans ces localités 
qui sont souvent délaissées 
au profit de la capitale ou 
des préfectures proches 
de la capitale, notamment 
les centres urbains. Même 
lorsque des agents y sont 
envoyés par l’Etat, ils 

cherchent rapidement des 
occasions pour se faire muter. 
Alors, en mettant en place 
des dispositions particulières 
pour ceux qui travaillent dans 
cette région défavorisée de 
notre pays et qui connait 
des problèmes sécuritaires 
ces derniers temps, le 
gouvernement tient compte 
de la justice sociale. 

Par ailleurs, le gouvernement 
s’apprête à lancer un 
concours pour des 
milliers de fonctionnaires 
enseignants. Chaque année 

des enseignants partent à la 
retraite, d’autres décèdent, et  
il faut pouvoir les remplacer. Il 
y a aussi un nombre important 
d’enseignants volontaires (à 
peu près 4 000 selon monsieur 
Bawara). « Nous devons faire 
en sorte que partout où des 
enseignants volontaires 
existent, progressivement 
nous puissions les remplacer 
par des enseignants 
fonctionnaires », affirme 
Gilbert Bawara. 
Les enseignants volontaires 
qui remplissent un certain 

nombre de conditions 
pourront participer à ces 
concours. « Une attention 
particulière leur sera accordée 
», selon le ministre. Pendant 
ce temps, la construction 
des salles de classe continue. 
La formation du personnel 
enseignant sera parallèlement 
et considérablement 
améliorée. Le fait d’avoir 
dédié un ministère à 
l’Enseignement technique, à 
la Formation professionnelle 
et à l’Apprentissage est une 
volonté du président de la 
République et de la Première 

ministre de réorienter le 
système éducatif.
Les plus hautes autorités du 
Togo veulent tenir compte 
de l’économie du pays, des 
besoins du marché du travail. 
Ils veulent ainsi faire en sorte 
que les services d’orientation 
soient développés, afin 
qu’après le Brevet d’étude du 
premier cycle (BEPC) ou le 
Baccalauréat deuxième partie 
(BAC II), les apprenants ne 
s’orientent pas vers des filières 
qui ne sont pas porteuses.

E. Dadzie

Gouvernement et députés

Identifier les leviers pour répondre 
aux attentes des Togolais
La semaine dernière, le gouvernement 
a eu une séance de travail avec les 
députés. La rencontre a été présidée 
par la Première ministre Victoire 
Tomégah-Dogbé.

Elle avait à ses côtés le 
président de l’Assemblée 

nationale Kodjo Adédzé 
et le président du groupe 
parlementaire Union pour 
la République (Unir), Atcholi 
Aklesso. « Séance de travail 
fructueuse avec les députés 
après les échanges qu'ils ont 
eus avec les populations lors 
de l’intersession. Nous avons 
identifié ensemble les leviers 
pour mieux répondre aux 
attentes de nos concitoyens 
», a indiqué madame 
Tomégah-Dogbé.
Cela fait partie des 
innovations de la nouvelle 
équipe dirigeante. En effet, 
les députés sont récemment 
retournés vers leurs électeurs 
pour échanger sur les défis 
à relever en leur faveur. Ils 
ont été élus pour contrôler 

l’action gouvernementale. 
Cela veut dire qu’il revient 
aux élus du peuple de dire au 
gouvernement les chantiers 
à prioriser. Il est donc 
intéressant de voir ministres 
et députés ensemble pour 
harmoniser les points de vue.
À partir de ce moment, il 
y a plus de chances que le 
gouvernement parvienne à 
cibler les secteurs sociaux 
sur lesquels il faut agir 
s’attarder dans l’intérêt des 
populations. Ce dialogue 
entre les deux parties est 
salutaire pour les populations, 
et doit continuer.

TM

Victoire Tomgah-Dogbé s'adressant aux députés

Gouvernement

Isaac Tchiakpé : « La proposition 
m’a été faite … j’ai accepté »
À la faveur de la constitution d’un 
nouveau gouvernement, l’Union des 
forces de changement (UFC) est 
revenue aux affaires. Un ministère 
important a été confié à Isaac 
Tchiakpé, un  cadre du parti de 
Gilchrist Olympio.

Isaac Tchiakpe est le nouveau 
ministre de l’Enseignement 

technique, de la Formation 
professionnelle et de 
l’Apprentissage. Lors d’une 
sortie médiatique opérée la 
semaine dernière, le ministre 
a expliqué que cette entrée 
au gouvernement s’inscrit 
dans la continuité de la ligne 
politique adoptée depuis 
2010. Selon Isaac Tchiakpé, 
ce retour de l'UFC au sein du 
gouvernement témoigne de 
l'ouverture du chef de l'État 
à tous les citoyens, sans 
distinction.
Le porte-parole du parti de 
l’ablodé (liberté) a précisé 
que la décision de rejoindre 
le gouvernement n'est pas 
le fruit d'un quelconque 

accord préalable, mais plutôt 
d'une reconnaissance des 
compétences présentes au 
sein du parti. « Je pense qu'à 
un moment donné, quand le 
président de la République, 
qui est le président de tous 

un projet. Et j'ai accepté », 
a-t-il déclaré.
L’UFC s'engage à travers lui 
à travailler pour mettre en 
œuvre « cette vision qui est 
inscrite dans la Feuille de 
route du chef de l'État ». Cette 
coopération vise à consolider 
les efforts de développement 
et à répondre aux attentes 
de la population, en misant 
sur l'expertise de tous les 

les Togolais, estime qu'il y 
a des compétences dans 
le pays et qu’elles peuvent 
apporter leur savoir-faire, il 
décide. La proposition m'a été 
faite de participer à l'action 
gouvernementale pour 
mettre en œuvre une vision, 

acteurs politiques, quelle 
que soit leur affiliation. Avec 
cette démarche, l'UFC affirme 
sa volonté de contribuer 
activement à l'avancement 
du pays et à la réalisation des 
objectifs fixés.

La rédaction

Isaac Tchiakpé

Focac

L'agenda de Faure 
Gnassingbé connu
Le président de la République Faure Gnassingbé a été invité par son 
homologue chinois Xi Jinping à participer au neuvième sommet du Forum 
sur la coopération sino-africaine (Focac), qui se tiendra à Beijing du 4 au 
6 septembre 2024.

Plusieurs chefs d’Etat et de 
gouvernement africains 

ainsi que des représentants 
d'organisations régionales 
africaines et internationales 
prendront part à cette 
rencontre internationale 
qui a pour thème : « 
S’associer pour promouvoir la 
modernisation et construire 
une communauté d’avenir 
partagé Chine-Afrique de 
haut niveau ».
Les dirigeants chinois et 
africains auront l’occasion 
de faire le point de leur 
partenariat et renouveler leur 
engagement fondé sur des 
intérêts mutuels, face aux 
grands défis de l’heure relatifs 
notamment à la sécurité, 
la santé, la relance de 
l’économie et au changement 
climatique. Il est prévu, à 
cet effet, des réunions de 
haut niveau, des rencontres 
bilatérales et une conférence 
des entrepreneurs Chine-
Afrique.

Le président de la République 
aura des entretiens en tête-
à-tête avec son homologue 
chinois pour évoquer les 
perspectives de partenariat 
stratégique global ainsi 
qu’avec des partenaires 
bilatéraux, multilatéraux 
et des investisseurs. Le 
Togo et la Chine ont une 
convergence de vue sur les 
grands enjeux mondiaux 
notamment le maintien de 
la paix et de la sécurité, les 
échanges commerciaux 
et le développement des 
infrastructures socio-
économiques. 
Le Focac a été officiellement 
créé en 2000 sur l’initiative 
conjointe de la Chine et des 
Etats d’Afrique pour renforcer 
davantage dans un nouveau 
contexte la coopération sino-
africaine face aux défis de la 
mondialisation économique 
et œuvrer au développement 
commun.

Edem Dadzie

Faure Gnassingbé (à gauche) et Xi Jinping (Images d’archives)
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Agriculture 

La BAD soutient les agropoles avec un financement de 15,7 milliards FCFA
Pour renforcer la capacité de production des agropoles, la Banque africaine 
de développement (BAD) va octroyer environ 15,7 milliards FCFA au Togo. 
Ce financement, qui se fera dans le cadre de la deuxième phase du Projet de 
transformation agricole (PTA-Togo) est dédié aux pôles industriels des régions 
de la Kara et des Savanes.

Visant à développer les 
filières agricoles telles 

que le riz, le maïs, le soja, le 
sésame, la noix de cajou et 
le poulet de chair, ce prêt 
va permettre de créer des 
pôles industriels capables 
de booster la transformation 
dedits produits agricoles 
dans les deux régions. C’est 
également l’occasion d’attirer 
des investisseurs privés dans 
ces secteurs pour densifier 
l’économie locale. Cette 
2ème phase du projet met 
l’accent sur la construction 

et l’opérationnalisation 
d’un parc agro-industriel à 
Broukou, dans la préfecture 
de Doufelgou. Ce parc 
prend en compte des 
infrastructures modernes, 
en l’occurrence des voiries, 
des réseaux électriques, 
un bloc administratif et des 
équipements de protection 
civile. De plus, il est prévu 
l’acquisition de petits 
matériels agricoles pour les 
sites maraîchers, tout en 
veillant à l’autonomisation 
des femmes.

« Mise en œuvre effective de la 
TNT dans les pays membres de 
la Plateforme : état des lieux, 
propositions et stratégies 
d'actions face au retard », est le 
thème qui a réuni les différents 
régulateurs de la Plateforme 
PRA-Uemoa-Guinée. Consacré 
au bilan sur le déploiement 
de la TNT, cette Assemblée 
générale a également servi 
de cadre à l’élection du 
président de la PRA-Uemoa-
Guinée, Pitalounani Telou, 
président de la Haute autorité 
de l’audiovisuel et de la 
communication (HAAC) du 
Togo. Cette rencontre entre 
les différents régulateurs de 
l’Uemoa et de la Guinée a été 
l’occasion pour le président 
de la HAAC Bénin, également 
président sortant de la PRA-
Uemoa-Guinée, Edouard 
Loko, de passer le flambeau 
à son successeur du Togo, 
Pitalounani Telou.  

« Je tiens à dire toute 
mon appréciation pour les 
différents apports qui ont 
permis de dégager des 
stratégies pour la mise 
en œuvre effective de la 
télévision numérique terrestre 
TNT dans les pays de notre 
espace communautaire. Je 
voudrais également vous 
exprimer ma gratitude et ma 
reconnaissance pour l'esprit 
de dialogue qui a prévalue, 
le climat de confiance qui 
a régné et la lucidité qui 
a éclairé les débats et qui 
ont permis l’élection de ma 
modeste personne à la tête de 
la Plateforme des régulateurs 

Il y a lieu de remarquer que 
ce financement est fait dans 
le cadre de la Facilité d’appui 
à la transition approuvée par 
le Conseil d’administration 

de la Banque africaine de 
développement (BAD), le 19 
juillet dernier. Cette Facilité 
est un mécanisme de la BAD 

destiné à soutenir les États 
en transition comme le Togo. 
Le PTA-Togo, lancé depuis 
plus de 5 ans a toujours la 
confiance des bailleurs. 

C’est le cas notamment de 
la Banque ouest-africaine 
de développement (BOAD), 
qui quelques mois plus tôt, 

annonçait un financement de 
30 milliards FCFA, toujours 
à au bénéfice du PTA-Togo. 
Au total, le PTA-Togo prévoit 
la construction de dix 
agropoles sur toute l’étendue 
du territoire national, dont 
celui de Kara, le premier du 
genre qui tourne déjà en plein 
régime, selon la BAD. 

Plus de 800 000 personnes 
devraient être touchées, 
selon les projections de 
l’exécutif togolais. En vue 
de favoriser l’inclusion, les 
femmes représentent plus de 
la moitié des bénéficiaires.

Edy Alley

Siège de la BAD

11ème Assemblée générale PRA-Uemoa-Guinée

Le Togo prend la tête de la Plateforme 
des régulateurs audiovisuels
Fermement engagé dans le processus 
de déploiement de la Télévision 
numérique terrestre (TNT), le Togo 
prend la présidence de la Plateforme 
des régulateurs de l'audiovisuel des 
pays de l'Uemoa et de la Guinée (PRA-
Uemoa-Guinée). Réunis lors de la 
11ème Assemblée générale à Lomé, le 
choix des régulateurs a été porté sur 
le Togo pour succéder au Bénin, ce 
vendredi 30 août. 

de l'audiovisuel de l’Uemoa et 
de la Guinée », a-t-il déclaré.
Cette rencontre qui a aussi 
permis de dresser le bilan 
d’une décennie d’activités. 
L’état d’avancement du 
déploiement de la TNT dans 
les pays de l’Uemoa et de la 
Guinée a été apprécié. Ainsi, 
à l'issue des travaux, une 
batterie de recommandations 
ont été faites par les parties 
prenantes sur le déploiement 
de la TNT. A l’endroit des pays 
qui n'ont pas encore migré, la 
PRA-Uemoa-Guinée demande 
aux pays concernés de prendre 
toutes les dispositions en 
vue d'une migration effective 
au plus tard le 31 juillet 2025. 
Aux pays qui ont déjà migré, 
la Plateforme les invite à 
prendre les dispositions pour 
une couverture totale de leur 
territoire national. 

La Plateforme des régulateurs 
de l'audiovisuel, a pour sa 
part été invitée à assurer la 
mise en œuvre effective de 
l'accord de collaboration signé 
avec la commission de l'Union 
économique et monétaire 
ouest africaine. Il s'agit d'un 
accord signé le 26 août 2022 à 
Ouagadougou. 
Les recommandations incitent 
de même à mener ensemble 
la mise en œuvre du projet 
de bouquet régional initié par 
la Commission de l'Uemoa 
en application de l'accord 
de collaboration entre la 
Commission de l'Uemao et la 
Plateforme des régulateurs de 
rediffusion des pays membres 
de l'Uemoa et de la Guinée. 

A l’endroit de la Commission 
de l'Uemoa, il est question 
d'apporter un appui pour 
accompagner les pays qui 
n'ont pas encore migré vers 
le TNT. Ensuite, une autre 
propose de prendre en compte 

l'évolution technologique 
en envisageant la révision 
des normes de diffusion, 
et sensibiliser les autorités 
politiques des Etats sur la 
nécessité de déploiement 
effectif de la TNT. Enfin, il 
s’agit d’organiser une table 
ronde avec des partenaires 
techniques et financiers sur le 
modèle économique de la TNT.

Cette rencontre a également 
permis à la Conférence des 
présidents de procéder à 
l'adoption du plan d'action de 
la Plateforme pour la période 
2024-2026. La Conférence 
des présidents a désigné 
aussi le rapporteur du Comité 
des aspects juridiques en 
régulation et TIC. Le rapporteur 
désigné est Badjibassa 
Babaka de la HAAC du Togo. 
Par ailleurs, la Conférence 
des présidents a également 
procédé à l'adoption des 
propositions de modification 
des statuts et règlement 
intérieur de la Plateforme ainsi 
que du règlement intérieur du 
Comité des juristes experts. 

La Plateforme des régulateurs  
a été créée en 2014 avec pour 
objectif principal de favoriser 
le déploiement de la TNT 
dans les pays membres de 
l’Uemoa et de la Guinée. Elle a 
son siège à Ouagadougou au 
Burkina Faso et présidée par 
la Conférence des présidents 
qui est l'organe suprême de 
direction. En 2024, selon 
l'Union internationale des 
télécommunications (UIT), 
18 pays sur 54 du continent 
africain ont pu achever leur 
processus de migration vers 
la TNT. 

Les recommandations 
formulées visent ainsi à 
combler ce retard.

E. Alley

Titrisation

La BOAD lève 160 milliards 
FCFA lors d’une deuxième 
opération
En faveur d’un mécanisme de titrisation de créances, la Banque ouest-
africaine de développement (BOAD) vient de mobiliser 160 milliards de FCFA 
auprès d’investisseurs régionaux et internationaux. Dénommée « Doli-P 
2024-2031 », cette opération a été réalisée par la BOAD Titrisation, un 
véhicule spécial détenu par l’institution sous-régionale.

Couronnée par un franc succès, cette opération de levée 
de fonds s’inscrit dans le cadre du plan stratégique 

Djoliba de la BOAD. Ce plan ambitionne optimiser la gestion 
des actifs et de mobiliser des fonds pour soutenir des projets 
stratégiques dans des secteurs clés tels que les ressources 
naturelles, le capital humain et les infrastructures.
Cette levée fait suite à une première opération menée l’an 
dernier (Doli-P 2023-2030). Elle avait permis de lever 150 
milliards de Francs CFA et concernait la titrisation d’un 
portefeuille de créances souveraines. L’institution bancaire 
se réjouit du « succès » de cette deuxième opération, 
clôturée en une seule journée.
Selon le président de la BAD, Serge Ekue, cette réussite « 
conforte l’atteinte des objectifs du Plan stratégique Djoliba 
2021-2025, notamment en matière de renforcement des 
capacités d’intervention de la BOAD ». La Banque ouest-
africaine de développement (BOAD) a son siège à Lomé au 
Togo. 

Togofirst

Serge Ekoué, président de la BOAD
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Au cours d'une conférence 
de presse vendredi 30 

août 2024 à Lomé, la Haute 
Autorité de la Qualité et de 
l'Environnement (HAUQE) a 
levé un coin de voile sur le 
programme.

Placée sous le thème « La 

Qualité, levier de croissance 
de la production nationale 
», cette première édition 
des Journées Nationales 
de la Qualité se veut un 
cadre d'échange visant à 
sensibiliser les entrepreneurs 
et les citoyens aux normes 
conduisant à la certification 

des produits au Togo.

« Dans le contexte actuel de 
libéralisation de l'économie, 
caractérisé par un 
consumérisme de plus en plus 
exigeant en matière de qualité 
des produits et services, il 
devient indispensable pour 

Journées Nationales de la Qualité 

Rendez-vous du 23 au 25 octobre prochain
 Le Togo organise sa première édition  des Journées Nationales de la Qualité (JNQ) les 23, 24 et 25 
octobre prochains.

les entreprises souhaitant 
se démarquer d’intégrer une 
démarche qualité dans leurs 
processus de production. 
Cette démarche permet de 
garantir un accès durable de 
leurs produits aux marchés 
», a souligné Laré Arzouma 
BOTRE, président de la HAUQE.

Le président BOTRE a 
également précisé que, « 
dans un environnement en 
perpétuelle mutation où la 
concurrence est de plus 
en plus intense, la qualité 
constitue un outil stratégique 
crucial pour la performance 
durable et la compétitivité 
des entreprises. Depuis 
la mise en œuvre des 
Accords de l'Organisation 
mondiale du commerce, du 
Partenariat économique 
avec l'Union Européenne, 
de l'AGOA, ainsi que l'entrée 
en vigueur de l'Accord sur 
la Zone de libre-échange 
continentale africaine 
(ZLECAF), les questions liées 
au respect des normes sont 
devenues incontournables. 
Elles garantissent la qualité 
des produits et services, 
renforcent la résilience des 
entreprises face aux crises 
persistantes et augmentent 

leur compétitivité sur les 
marchés ».

 Le programme de cet 
événement comprend 
divers ateliers pratiques, 
des émissions radio-
télévisées, des panels en 
présentiel et en ligne, ainsi 
que des expositions et des 
témoignages d’entreprises 
déjà certifiées.

Ces Journées Nationales de 
la Qualité (JNQ) représentent 
une occasion unique pour 
le Togo de mettre en avant 
l'importance cruciale des 
normes de qualité dans le 
développement économique. 
En favorisant le dialogue et 
le partage d'expertise, cet 
événement vise à renforcer 
les capacités des entreprises 
togolaises et à promouvoir 
une culture de la qualité 
qui pourrait transformer 
positivement le paysage 
économique national. 

En offrant une plateforme 
pour la sensibilisation et la 
certification, le Togo pose 
ainsi une pierre angulaire vers 
une compétitivité accrue sur 
le marché global.
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